

## 4. Adventssonntag in Kloster Seeon

VON EVA BRÜCKNER  
UND ERNST SCHUSSER

Seit vielen Jahren veranstaltet das Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern im Advent im Kultur- und Bildungszentrum des Bezirks Oberbayern, Kloster Seeon, eine Adventsmatinee. Bei diesen Matineen entsteht immer eine besondere Atmosphäre: Die Gesangs- und Instrumentalgruppen tragen meist Lieder und Musikstücke aus der Arbeit des Volksmusikarchivs vor – alle Besucher dürfen bei einigen Liedern mitsingen – und es gibt auch manche Überraschung. Gerade in heutiger Zeit ist es notwendig, innezuhalten und über Gott und die Welt nachzudenken. Das geht besonders gut mit den Liedern und Themen der Vorweihnachtszeit, die aus dem christlichen Glauben erwachsen. Mit zeitgemäßen geistlichen Volksliedern, Musik und Ge-

danken zu Advent und Weihnachten wollen Sänger und Musikanten aus Oberbayern zum Zuhören und Mitdenken anregen.

Durch das gemeinsame Singen einiger Lieder haben die Besucher der Veranstaltungen im Festsaal von Kloster Seeon immer auch einen besonderen Zugang zu den von den Gesangsgruppen vorgetragenen Liedern, die viel intensiver erfühlt werden können. Die Instrumentalmusik zwischen den Liedern dient der Ruhe, dem Weiterwirken des Wortes, der Intensivierung der Liedtexte und den eigenen Gedanken. Die Texte der Lieder beziehen sich grundlegend auf Schriftstellen des Alten Testaments und führen mit den Worten der Propheten auf wichtige Glaubensinhalte damals und heute zurück!

Heuer gibt es in Seeon erstmals am vierten Advents-



Weihnachtslieder selber singen beim Adventsmarkt Kloster Seeon 2007.

sonntag, 21. Dezember ein erweitertes Angebot, das den ganzen Advent umfasst und zum Weihnachtsfest hinführt:

\* Bei der Matinee um 11 Uhr mit dem Titel „O komm, Messias, komm zu uns“ wollen wir uns mit geistlichen Volksliedern, Instrumentalmusik und Gedanken ganz dem Advent mit seiner freudigen Hoffnung und Erwartung des Heilands zuwenden: Die Geschwister Forster aus Au bei Bad Aibling und das Männerquartett Meixner aus Vagen singen überlieferte und teils neu gestaltete Lieder – ein Instrumentaltrio mit Geige, Klarinette und Cello (Leitung Wolfgang Forstner) und die Stubenmusik Scholz sind für die Instrumental-

klänge zuständig – und alle Besucher sind natürlich wieder zum Mitmachen willkommen.

\* „Komm, wir gehn nach Bethlehem“ heißt es am Nachmittag um 14.30 Uhr. Die Besucher sind eingeladen, sich zusammen mit den Sängern und Musikanten auf den Weg zu machen, zur Heiligen Familie, mit den Hirten und Weisen den Heiland im Stall zu suchen. Mit dabei sind die Berchtesgadener Saitenmusik, die Stoaner Sänger aus Traunstein, das Vokalensemble Meixner und das Klarinettenrio Forstner.

Diese beiden Veranstaltungen können einzeln oder auch hintereinander besucht werden! Das Programm und die Mitwirkenden wiederho-

len sich nicht! Das verbindende Lied wird sein „Es wird ein Stern aufgehen...“, das seit einigen Jahren bei vielen Adventssingen und im Repertoire der Gesangsgruppen seinen neuen Platz gefunden hat. Es wird mit allen Besuchern gesungen! Das Liederblatt mit den gemeinsam angestimmten Gesängen kann natürlich mit nach Hause genommen werden!

Eintrittskarten zur Matinee und Nachmittagsveranstaltung im Festsaal des Klosters gibt es im Vorverkauf im Kultur- und Bildungszentrum Kloster Seeon, 83370 Seeon, Telefon 08624/897-201, zum Preis von zwölf Euro (Ermäßigung für Familien, Schüler auch im Volksmusikarchiv).

Der Abschluss des Tages wird bei Einbruch der Dunkelheit im Klosterhof begangen. Schon im vergangenen Jahr kamen über 80 junge und ältere Leute, vor allem Familien und Kinder im Rahmen der Aktion „Weihnachtslieder selber singen“ im Kloster Seeon zum Singen zusammen. Im Anschluss an die Nachmittagsveranstaltung am vierten Adventssonntag bietet das Kloster Seeon und das Volksmusikarchiv auch heuer dieses Erlebnisses für Jung und Alt an:

Das Blechbläserquintett Meixner ruft von den Festern des Klostergebäudes aus die Besucher in den historischen Klosterinnenhof. Dann werden bei Fackelbeleuchtung ab 17 Uhr unter dem Motto „Alle Jahre wieder“ einige bekannte deutsche und bayerische Weihnachtslieder aus dem gleichnamigen Liederheft des Volksmusikarchivs gesungen. Eingeladen sind zu diesem gemeinsamen Singerelebnis (Dauer zirka 45 Minuten) bei freiem Eintritt besonders auch Familien mit Kindern.

Während des ganzen Tages haben die Besucher Gelegenheit, sich an einem Informations- und Verkaufstand über ausgewählte volksmusikalische Angebote (CDs, Liedbücher, Notenhefte) des Bezirks Oberbayern zu informieren und das eine oder andere Weihnachtsgeschenk zu erwerben.



Geschwister Forster bei der Adventsmatinee im Festsaal von Kloster Seeon 2003.

FOTOS VOLKSMUSIKARCHIV